

Un libro: "Invención del hombre" del nortino poeta Alberto Carrizo Olivares

Se trata de un libro-antología, de 344 páginas, editado en Iquique, la ciudad donde nació y donde actualmente reside nuestro poeta de hoy. Doce obras tuyas, están aquí representadas, lo que evidencia que sus 67 años, no han pasado en vano. Nació el 17 de febrero de 1935. Egresado de la Escuela Normal de Antofagasta, se ha ganado un excelente espacio en la creación literaria del norte chileno. Este libro-antología, es la culminación de 36 años de labor firme y sistemática, si pensamos que su primer libro "Talleres de sol", con prólogo de Andrés Isabella, fue editado en 1965.

Una de las primeras gracias de este libro, está expresada por el propio Alberto Carrizo, cuando señala que él ha hecho la selección de sus poemas, teniendo presente el objetivo central de su compromiso, esto es, poner a disposición de sus lectores una panorámica, no de su constavida, mediante temáticas que ha asumido en su vida. "De ese modo refleja la intención didáctica se cumple".

Trae esta última expresión, está el profesor, el maestro, el que desea que su mensaje no se pierda en el laberinto del lenguaje, sino que al contrario, que éste se cons-

tituya en testimonio, en experiencia, en lecciones de vida. Así lo asume, cuando en uno de los poemas de su primer libro, "Vagando por los molinos del pasado", escribe en uno de sus pasajes:

"Distinto y distante soy/ tanto como lo es una caña dulce/ recordada de repente/ por otra huella/ semejante a la tierra/ con un silogato heriado al viento".

En ese contexto, interpretándose a sí mismo, el autor busca y rebusca, vagay divaga, tal vez en un afán de crear y recrear su propio mundo. Fue su primer libro. Lentamente estas notas episódicas iniciales, cobran los bríos que proporcionan la madurez y las vivencias, de suyo ya fortalecidas por el juego de la vida, con sus múltiples cambios, donde se entremezclan dichas y fortunas, con situaciones y quebrantos. Estos últimos, encuentran su espacio en su tercer libro, "El horizonte y su estallido". Su poema "Echito", es el desgano de un perúlo fracturado por el dolor y el desamparo. Así lo dice: "Los hombres marcharon obligados/ Tanta: ¿por qué ese sobre

azul/ te dejó triste? Los hombres marcharon obligados".

Cada uno de los doce libros, entregándonos una muestra vital de su capacidad creativa, nos señala también la evolución de una mirada, cada vez más intensa, más fuerte, más entra. Así lo advirtieron en su octavo libro, "Manifestos del tercer milenio", cuando en "Los doce pajanos del tiempo", nos cuenta en la "Horn X": "Y el Martín Pescador sale en busca del Hombre/ crece la fauna del entendimiento/ son tantos los viajes los sexantes/la idea una tarea al microscopio/ mostrando la impaciencia humana/ todos han salido a crear el futuro/ y surge de raciona fino grano/ todos recogen el agua a su manera/ y en todos luce distinto pero llueve/ es descubrir la renovación en cada tormenta".

Alberto Carrizo ha tenido la feliz ocasión de endilgar su generosidad creativa por los senderos de las divagaciones filosóficas e históricas, brindándonos un producto de muy buena calidad literaria. Su libro resulta ser de



Por Carlos René Ibacache I.

ese modo, un monumental alzamiento humanista, la clarinada espontánea y suelta de no perder nunca de vista, la búsqueda del hombre superior que ansiamos, tiempo que jamás se considerará mal invertido.

La multiplicidad temática de este libro es impresionante. Aquí está presente el genesis, el arca de Noé, el paisaje y la naturaleza, las bondades delijo, las aventuras y desventuras humanas, la misión magisterial del profesor, el resgo al padre: "Padre mío que estás en la tumba/dime cómo es el fuego/ que arropa la polviza de nuestra madre tierra/ abe tus ojos padre mío/ has una llorosa tibia/ que minanante siempre los infiernos/ para conmemorar la soledad de tu ventura."

Para un libro de tal factura, nuestros parabienes al autor y al editor.

29-Nov.-2002 p.2

6509 30

LA DISCUSIÓN
Diario de mañana, fundado el 5 de febrero de 1870

Direktor: Russell Cabrera Farías
Dirección: 18 de Septiembre 721
Foto: 212650
Representante Legal: Daniel Sepúlveda H.
DIRECCIÓN: 18 de Septiembre 721
Propietario: Juan P. Pérez Gómez - La Discusión N.A.
Correo Electrónico: diario@ladiscusion.cl
Página web: www.diariodadiscusion.cl
Impresor: Impresora La Discusión S.A.

Un libro, "Invención del hombre" del nortino poeta Alberto Carrizo Olivares [artículo] Carlos René Ibacache I.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro, "Invención del hombre" del nortino poeta Alberto Carrizo Olivares [artículo] Carlos René Ibacache I. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile